

Diario de Burgos

Año LIII. / N.º 16.092 / Viernes 8 de Enero de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Se ha publicado el reglamento provisional de las **CORTES DE ESPAÑA**

Funcionarán 14 Comisiones

La falta de asistencia a cinco sesiones de Pleno o diez de aquéllas significará la renuncia a la Procuraduría

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy el Reglamento provisional de las Cortes españolas.

El título primero trata "de la constitución de las Cortes".

Según el artículo cuarto de dicho título, el presidente convocará a los procuradores dentro del plazo de treinta días a contar de aquél en que termine la publicación de sus nombres en el "Boletín Oficial del Estado", para tomarles juramento y darles posesión del cargo. Antes de terminar la sesión, el presidente anunciará la fecha en que ha de celebrarse la solemne apertura de las Cortes con arreglo al ceremonial que se determine. Dentro del plazo de quince días a partir de la publicación del presente Reglamento provisional, la presidencia del Gobierno, la Secretaría general del Movimiento y los Ministerios de Asuntos Exteriores, Justicia, Ejército, Gobernación, Educación Nacional y el Instituto de Ingenieros civiles, remitirán a la Presidencia de las Cortes los nombres de los titulares de su respectiva dependencia, en los cargos que se indican.

El artículo quinto, del título segundo, dice que los procuradores tendrán el deber de asistir a las sesiones del pleno y de las Comisiones y que la falta de asistencia injustificada a cinco sesiones del pleno o a diez de las Comisiones, significará la renuncia al cargo de procurador.

Los procuradores podrán expresar libremente su opinión en sus

intervenciones; no podrán ser detenidos sin previa autorización del presidente, autorización necesaria también para dictar auto de procesamiento contra los mismos; tendrán derecho a la calificación irrenunciable e irretenible de mil pesetas mensuales y, los presidentes fuera de Madrid, cincuenta pesetas por cada sesión a la que fueren convocados y asistieren.

El título tercero trata "de la Presidencia". En el artículo undécimo se determinan las atribuciones del presidente. El decimotercero dice que sólo el presidente podrá asumir la representación de las Cortes.

El título cuarto trata "de los secretarios" y fija las atribuciones de los mismos.

El título quinto se refiere a las Comisiones, y en el artículo decimosexto dice que se constituirán las siguientes: una comisión permanente, la especial a que se refiere el artículo doce de la ley, según el cual el presidente podrá confiar a la Comisión que estime conveniente, el despacho de aquellos asuntos que no sean de la competencia expresa de ninguna de ellas; la de leyes fundamentales, la de tratados, la de Gobernación y, además, las de Justicia, Defensa nacional, Hacienda, Presupuestos, Educación Nacional, Industria y Comercio, Obras Públicas, Agricultura y Trabajo, es decir, catorce en total, sin contar las especiales que el presidente pueda crear, de acuerdo con el Gobierno y las de gobierno interior y corrección de estilo. Los artículos siguientes del mencionado título quinto, se refieren a la composición y atribuciones de cada una de las Comisiones citadas.

El título sexto trata de "tramitación de los proyectos de ley". El artículo trigesimocuarto dice que recibido por el presidente de las Cortes un proyecto de ley, ordenará inmediatamente su publicación en el "Boletín Oficial de las Cortes" y su paso a la Comisión correspondiente.

Se nombrará una ponencia para estudiarlos y los procuradores podrán remitir a la misma enmiendas durante quince días, pasados los cuales la ponencia emitirá informe en el plazo de ocho días. El informe, junto con las enmiendas aprobadas y rechazadas será entregado al presidente de la Comisión, el cual lo pondrá

en conocimiento del de las Cortes, quien de acuerdo con el Gobierno se fijará la fecha y el orden del día en el pleno de la Comisión.

Tres días antes de la reunión del mismo el informe de la ponencia quedará expuesto a disposición de los procuradores firmantes de enmiendas, en la Secretaría de las Cortes. Reunido el pleno de la Comisión, el presidente abrirá las deliberaciones. El primer firmante de cada enmienda rechazada tendrá derecho a ampliar oralmente o por escrito las razones alegadas en el

(Pasa a octava página).

GIRAUD
acepta en principio
una entrevista
con **DE GAULLE**

Esta se celebrará
a finales de Enero

Londres. — El general Giraud ha aceptado, en principio celebrar una entrevista con el general De Gaulle, en territorio francés, según comunica la Agencia Reuter.

Se cree que Giraud ha pedido que la entrevista sea diferida hasta el final de Enero.—Efe.

En Moscú no quedan ni veinte iglesias

Berlín. — En Moscú, conocida en tiempos de los Zares como la "ciudad de las mil iglesias", sólo existen ahora veinte, según dice el periódico sueco "Stockhoms Tidning". La horda revolucionaria bolchevique destruyó gran número de templos y convirtió los demás en cinematógrafos, depósitos, fábricas o museos de propaganda soviética.—Efe.

Los ataques del ejército rojo son enérgicamente rechazados

Un equipo de fuerzas soviéticas ha sido cercado y está en trance de aniquilamiento al S. E. del Ilmen

Gran Cuartel general del Führer.— Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Continúan los combates en la región del Don y en el territorio de los kalmucos, así como en la zona de Sta-

lingrado. En estos sectores, divisiones de infantería y carros de asalto alemanes en colaboración con poderosas escuadras aéreas y aviones de combate rumanos, han rechazado todos los ataques soviéticos. Veinte carros

enemigos fueron destruidos en un punto del frente durante un contra-ataque.

En el sector central, elementos de choque destruyeron numerosas posiciones enemigas. Los continuos ataques enemigos contra Weliki-Luki y al S. E. del lago Ilmen han sido rechazados y destruidas las posiciones de partida del adversario por el fuego de nuestra artillería. Es inminente el aniquilamiento de un grupo de fuerzas adversarias cercado en esta región.

En el curso de enconados combates aéreos, sobre los sectores central y septentrional del frente, nuestros cazas derribaron 44 aparatos enemigos, sin tener más pérdidas propias que una. Por la artillería de la D. C. A. alemana fueron derribados 12 aviones soviéticos.

Las comunicaciones de los refuerzos de los bolcheviques en la carretera que pasa sobre el lago Ladoga, han sido eficazmente atacadas día y noche por la artillería y la aviación alemanas.

Efe

El Instituto Nacional de Industria y el incremento de nuestra Marina mercante

La ley de 7 de Mayo de 1942 encomendó al Instituto Nacional de Industria una serie de misiones fundamentales, en relación con el vital problema de construir cuanto antes una Marina mercante, digna, por su importancia, de nuestras más puras tradiciones y de la posición que España ha de ocupar en el mundo.

Después de un periodo de actividad, en el que se han atendido diversos e interesantes aspectos en relación con la misión confiada, el Instituto con fecha de ayer, ha señalado una importante etapa en el camino emprendido al firmar los contratos correspondientes a su primer programa de construcciones.

Comprende este primer programa 18 unidades distribuidas en la forma siguiente:

Cuatro buques mixtos de carga y pasaje de 8.700 toneladas a motor y con 16,5 nudos de velocidad.

Dos buques mixtos de carga y pasaje de 4.500 toneladas de peso muerto a motor y con 17,5 nudos de velocidad.

Dos buques de carga de 5.750 toneladas de peso muerto a vapor y con 12 nudos de velocidad.

Diez buques fruteros de 2.500 toneladas de peso muerto a vapor y con 13 nudos de velocidad.

Se construirán en Bilbao seis buques (cuatro la Sociedad Española de Construcción Naval y dos la Compañía Euskalduna); en los Astilleros de Cádiz, ocho buques (cuatro la Sociedad Española de Construcción Naval y cuatro Echevarrieta y Larrinaga) y cuatro buques en Valencia en los astilleros de la Unión Naval de Levante.

El total de los buques contratados eleva a la cifra de 80.000 toneladas de peso muerto; setenta mil de registro bruto. La cifra global de los contratados en la que no están incluidas las primas a la construcción

naval asciende a la cantidad de trescientos dieciocho millones ochocientos mil pesetas. Estas cifras de contratación simultánea no tienen precedentes ni siquiera parecidos en nuestra historia de la construcción naval mercante.

En esta primera etapa del desarrollo del programa de construcciones y con las finalidades señaladas en la ley-dar unidad orgánica a la futura flota; mejorar rendimientos en todos los aspectos; estimular como conse-

(Pasa a quinta página)

El asesino de Darlan tenía 20 años y era partidario de De Gaulle

Vichy.— Rumores que circulan por esta ciudad aseguran que el nombre del asesino de Darlan, era Bonnier de la Chapela. Tenía 20 años de edad y era partidario de De Gaulle.—Efe.

MOSCARDO y SERRADOR ascienden a teniente general

Concesión de la Gran Cruz del Mérito Militar a los tenientes generales SALLIQUET y ORGAZ

Otros ascensos en el generalato

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy los siguientes decretos:

Gran cruz del Mérito Militar blanca, pensionada con el 10 por 100 de su sueldo hasta el ascenso o pase a situación de reserva, a los tenientes generales don Andrés Saliquet y don Luis Orgaz, y a los generales de división don Juan Bautista Sánchez González, don Pablo Martín Alonso, don Rafael García Valiño y don Camilo Alonso.

Cruz del Mérito Militar blanca, pensionada con el 10 por 100 de su sueldo hasta el ascenso o pase a situación de retirado, a jefes y oficiales y a suboficiales de las diferentes Armas y Cuerpos del Ejército.

Ascenso a teniente general de los generales de división don José Moscardó y don Ricardo Serrador.

Ascenso a general de brigada de los señores don Enrique Uzquiano, don Saturnino González Badía, don Rafael Latorre, don Ricardo Marzo, don Máximo Bartomeu y don Carlos Martínez de Campos.

Ascenso a generales de brigada de los siguientes coroneles:

Infantería.—Don Antonio Yuste, don Víctor Martínez Simancas, don Ramón Méndez de Vigo y don José Jiménez Jiménez.

Artillería.— Don Fernando Roldán y don Luis Mariñas.

Ascenso a inspector médico de primera clase del de segunda, don Mariano Gómez Ulla.

Ascenso a intendente de división de los coroneles de Intendencia don Antonio Reus y don Lorenzo Trujillo.

Ascenso a inspector médico de segunda clase de los coroneles médicos don Silvano Escrivano y don José Canella Rubio.

Derrotar al soviét es cuestión de vida o muerte para Europa

Dice un editorial de «Il Pópolo d'Italia»

El próximo año ha de ser muy duro en el frente Este

Roma.— "Ganarle la partida a Stalin es para Europa una cuestión de vida o muerte" dice un editorial del "Pópolo d'Italia" comentando la situación general militar.

"Es una cuestión de vida o muerte, porque no se trata de una lucha entre dos o más pueblos civilizados, sino de una lucha entre la civilización de Europa y el bolchevismo. Si el comunismo venciera estarían perdidos incalculables Estados Unidos e Inglaterra, que hoy se consideran al margen de tal peligro". El periódico expone a continuación que el próximo año ha de ser muy duro, singularmente

"porque el bolchevismo quiere pervivir por encima de todo y hará lo posible y lo imposible por conseguirlo. Por otra parte, la presencia de Inglaterra y la aportación militar de los Estados Unidos contribuirán a hacer aún más difícil la misión de los soldados de las potencias del Eje. Sin embargo —termina el editorial— estamos firmemente convencidos de que es preciso derrotar al bolchevismo para no ser víctimas del capitalismo anglosajón y de que es necesario vencer a Inglaterra y Estados Unidos para no ser víctimas de la Unión Soviética".

Efe.

Pregón de la Falange

Se recuerda a todos los camaradas aspirantes a "Guías montañeros", la necesidad ineludible de presentarse en las oficinas del Servicio de Campamentos, hoy, viernes, a las ocho en punto de la noche.

Frente de Juventudes

DEPARTAMENTO DE SANIDAD
Todas las camaradas afiliadas al Frente de Juventudes alumnas de los Colegios, Jesús María, Visitación (Saldaña) Madres Concepcionistas y Magisterio Santos (Teresianas) de esta ciudad, que no hayan sido vacunadas con la antítifa en la Auxiliaria de Sanidad, por haber manifestado estar ya recientemente, se servirán en ir a la mencionada Auxiliaria-Santander 1-nota que así lo acredite, autorizada por el médico o practicante que efectuó dicha vacunación (con la fecha de la misma), a fin de hacerlo así constar en la ficha médica de cada una llevando de este modo el control de vacunación.

Información sindical

Se pone en conocimiento de los camaradas sindicados que necesitan canastillas para menores de cuatro meses o que hayan de nacer dentro de uno, se pasen por el Departamento de la Hermandad de la Ciudad y el Camp, (Plaza de Castilla núm. 13.º) al objeto de tomar la nota correspondiente y hacerles entrega de la mencionada canastilla.

Falanges Juveniles de Franco

Centuria de Montañeros "Arlanza"
Mañana sábado tendrá lugar la primera reunión mensual de Centuria en nuestro domicilio (hotel París, cuarto piso) a las siete y media de la noche.

Con este motivo se ordena a los encuadrados en esta Unidad la mayor puntualidad en su asistencia.

Confinado en el Chimborazo.—Un gobernador indio que pide le ratifiquen los poderes concedidos por el Rey de Castilla. Lea Vd. el número 10 de "El Español" del 2 de Enero.

Acofaciones

Productores de artes gráficas en la Escuela de Capacitación

Por Francisco CASARES

Han pasado ya por la Escuela de Capacitación nacional-sindicalista, creada por el Ministerio de Trabajo, obreros y productores de distintas ramas. La experiencia ha evidenciado, plenamente, el acierto de esta obra, que da una noción completa, exacta, totalizada, a los hombres que hoy tienen en sus manos la vida industrial de España de lo que es nuestro Movimiento, y la aspiración de darle la plenitud que, en su reciente discurso, ha demandado el Caudillo. Ahora, en esa Escuela, perfeccionan sus conocimientos los productores de Artes Gráficas. Una selección de las imprentas, los talleres y las actividades, ha venido a Madrid.

Es esta una de las manifestaciones más relevantes de la clase obrera española. Antes, la calificación "clase obrera", llevaba consigo un sentido de agresividad. Las "clases" eran los equipos actuantes en la lucha política y en la irreconciliable pugna social. Por eso, los Sindicatos de aquellas épocas luctuosas, se denominaban clasistas. Y todo lo informaba y señalaba la lucha de esas clases, aspiración máxima y definida de la doctrina marxista. En la clase obrera española, incorporada a la obra nacional, las Artes Gráficas tienen un sitio de preferencia. Para los ataques y las anarquías, fué avanzada social. Para la tarea reconstitutiva, será también un órgano capaz, de brío y convicciones.

Se está realizando la magna empresa. Los dirigentes marxistas especulaban con la disociación. Los productores y las jerarquías de la plutocracia y la política, aparecían en constante divorcio. Se ha verificado la unidad. Estas disciplinas tienen el valor de un acercamiento a los cometidos de una Revolución. No es con el arma al brazo, en la encrucijada y la dialéctica sangrienta—en su día, necesaria—donde se han de hallar las intersecciones que fundan voluntades y equiparen los anhelos. Es en el conocimiento de la doctrina, en la fusión de los principios. Eso representa la Escuela de Capacitación. Los obreros intelectuales están más llamados que los demás, a la tarea de divulgación. Regresarán a sus linotipias, a las cajas y a los talleres de fotograbado, y a las fábricas de papel, y llevarán la consigna, el credo, la teoría. Ellos, con más capacidad de comprensión que otros obreros, serán los propulsores de una idea. Y se habrá consumado el noble empeño de expandir la doctrina nacional-sindicalista, que es el fundamento de la revolución en marcha.

De distintos pueblos de España, donde se hace el papel, que es base y materia esencial de nuestros libros y nuestros periódicos y donde se imprimen, para su perpetuidad, las ideas y los pensamientos, las expresiones de la ciencia y de la literatura y los paisajes de nuestra historia, han venido estos trabajadores. Se apartan momentáneamente de sus afanes y sus específicos trabajos. Conviven, en relación de hermandad. Reciben lecciones y se incorporan enseñanzas que jamás desarraigaran de

El «Nacimiento» de las Hermanitas
Sigue siendo muy visitado el nacimiento de las Hermanitas de los Pobres que en el concurso organizado por el Frente de Juventudes obtuvo el primer premio. Las beneméritas religiosas, en el deseo de que ningún burgalés deje de verle, han decidido tenerle instalado hasta el próximo domingo, último día en el que podrá visitarse.

El «Nacimiento» de las Hermanitas

Conjeturas para el año 1943. "El Español" realiza en el número 10 del 2 de Enero, las más importantes encuestas sobre el año nuevo. "La danza española", "La clave de la guerra está en el mar", "La Ciencia", "El Teatro", "Las artes plásticas", "El mundo", "La novela", entrevista con Pío Baroja, son los temas que, tratados por Ricardo Munaiz, Tomás Borrás, Gabriel Lainez, F. Félix Borja, etc., ha elegido "El Español" para enfocarlo proféticamente. Los meses del año 1943.

sus espíritus. Serán conductores de lo nuevos postulados. De estos principios a que el Caudillo ha dado nueva vitalidad en su última llamada al deber de los españoles.

Los que han dedicado una existencia a difundir el pensamiento ajeno, ahora, fuera de sus máquinas y sus grabados, en una nueva disciplina, difundirán verbalmente, y con la fé que se les ha dado, las ideas que son también suyas: las del Movimiento en marcha. La aportación es interesante. Por lo que ellos traen de afán, de entusiasmo y anhelo, y por lo que ellos llevarán de conocimiento y clara percepción. Las ramas de actividad que han pasado por Madrid, cumplieron esa misión. Los tipógrafos, los operarios de talleres de papel y de Artes Gráficas la cumplirán con una más elevada idea de lo que es su deber y de la razón por la cual fueron llamados a esta Escuela nacional-sindicalista.

Notas del Arzobispado

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo, ha dispuesto celebrar hoy, viernes, 8 de Enero, el DIA DE RETIRO MENSUAL para el Clero de la capital. Los actos religiosos tendrán lugar a las cinco de la tarde en la Capilla del Palacio Arzobispal, siendo obligatoria la asistencia para todos los señores sacerdotes.

Burgos 7 de Enero de 1943.
Dr. Buenaventura Díez y Díez, Canciller-Secretario.

VAQUEROS - GANADEROS
Vendo 70.000 kilos de MAIZ, forrajero ensilado

Tratar con Manuel Blanco, en Berlangas de Roa

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
DEL HOSPITAL DE BARRANTES
Y DE LA CRUZ ROJA
LATIN CALVO, 13. Teléfono 1311.

S. ARIAS
GINECOLOGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: De 11 a 2 y de 4 a 6
Calle, 8. P. Burgos.
Teléfono, 2212.

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de EL
REMÓN Y CORAZON-RAYOS X
CONSULTA de 11 a 2 y de 4 a 6
Santander 8, 4.º — Teléfono 1750.

Arturo Gil
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN
RAYOS X
Consulta de diez a una
Regeneración Franco, 15 (antes Isla)
Teléfono 2518.

J. Velasco
Pulmón y corazón
CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6
Santander 18, 2.º — Teléfono 1520.

G. BAÑUELOS
OCULISTA
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD
CONSULTA MAZ Y 560
Plaza del Comercio 21. Teléfono 2708.

CLINICA DENTAL
DOMINGO BARRERO
CONSULTA diaria de 10 a 1 y de 4 a 8
Santander 23-24, 2.º—Burgos

La provincia

Villarcayo

NAVIDAD
Si en la naturaleza fueron pacíficos los días navideños, primeros tristes y plomizos; después, primeros duros luego, por la nevadita que se despidió el 42, no menos espléndidos y magníficos lo fueron en la gracia, al conmemorar, con esplendor y solemnidad, el gran acontecimiento de los siglos, en su significación genuinamente cristiana: "El Nacimiento del Salvador del Mundo".

EL "CINE CAPITOL"
Merced al entusiasmo del empresario don Manuel Peña, que siempre ve oportunidad de traer al público, con todo lo mejor de la gran película "Capitol" la gran película "Racocci" con rotundo y maravilloso éxito y muy en breve nos complacemos con la no menos sublime "Sinavidad en el Aleazar".

Felicitemos al señor Peña por su triunfo.

ANIVERSARIO
El día 2 tuvo lugar, con gran concurrencia, el primer aniversario por el alma de doña Obdulia Alonso Celda Romillo. Con el triste motivo renovamos nuestro pésame a la familia.

DE SOCIEDAD
Se encuentra entre nosotros comandante de Ingenieros de Septiém, la señorita P. Bierni farmacéutica en Valladolid, los señores y distinguidos estudiantes José Manuel Aguinaga, J. Daspivila, señorita Mercedes Saiz y efec señor Presidente de la Audiencia Alavesa, don Tomás Pereda.

Villarcayo 7-I-43.

Trance y fortuna de la edición actual española.—El señor Fernández Florez es el último número de "El Español", gran semanario de la política y del espíritu del 2 de Enero.

La Sabatina que se celebre en la Catedral, a las seis de la tarde de mañana sábado, día 9, y en el mismo día las misas de seis, seis y media, siete, siete y media, ocho y nueve, en el altar mayor de la Virgen del Carmen en el Convento de los P.P. Carmelitas; así como las que se digan el lunes, día 11, en el altar del Sagrado Corazón en la iglesia de la Merced, cada media hora, de siete a diez, inclusivos, y en la parroquia de San Lorenzo, a las siete y media, ocho, ocho y media, diez y once, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
DON JOSE VICENTE FERNANDEZ SOTO

Las misas gregorianas que darán comienzo mañana, sábado día 9, a las nueve y media, en el Asilo de los Ancianos Desamparados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
LA SEÑORA
Doña Castina Campo López
que falleció el día 6 de Enero de 1943
Q. E. P. D.
Su apenada hija, Doña Esperanza Martínez; hijo político don Marcial Sáiz; hermana, doña Ignacia; nietos, hermana política, sobrinos, primos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de las misas por lo que les quedarán muy reconocidos.
Burgos 8 de Enero de 1943.

BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al martes 7 de Enero de 1913

Hoy han dado comienzo los trabajos de invierno, habiéndose dado ocupación a 108 obreros.
—Ayer fué pedida la mano de la bella señorita Consuelo Ayuso, para don Fernando Salinas, joven médico de Hontoria de la Cantera.

SEGUNDO ANIVERSARIO
DE LA EXCELENTISIMA SEÑORA
Doña María de la Concepción de Ayllón y Daniel
(Viuda de Plaza)
que falleció el 9 de Enero de 1941
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
(Q. E. P. D.)
Su hijo, don José Antonio; hija política, doña Teresa Fernández-Villa; nietos, José Antonio, María del Carmen, María Victoria y Enrique; hermanos, doña María Josefa (viuda de Pinto) y doña Matilde, hermanos políticos y demás familia.
Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, día 9, en la iglesia parroquial de Santa Agueda a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y once, y todas las que se celebren en las Religiosas Reparadoras, así como la Exposición del Santísimo, por lo que les anticipan las gracias.
Burgos 8 de Enero de 1943

Antonia Castillo
MÉDICO
CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
CONSULTA de 11 a 2 y de 4 a 6
Calle de San Mateo, 17, Burgos.
Teléfono, 1751.

P. LOPEZ GARCIA
Director del Dispensario Antituberculoso
CONSULTA de 13 a 4. Rayos X
Puebla, 2. segundo. Teléfono 1750.

José Alonso
Medicina Interna, Corazón y Nódulos
CONSULTA de 11 a 2 y de 4 a 6
Espozán, 52. Teléfono 1718.

V. Ojeda
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICIÓN
CONSULTA de 10 a 2 y de 4 a 6
Vitoria, 19. Teléfono 1667.

Luis Pérez Fadda
APARATO DIGESTIVO
RAYOS X. ANALISIS CLINICOS
CONSULTA de 10 a 1 y de 4 a 6
SANTINER DEL CAMPO, 2.º
Teléfono 2376.

José Martín Parral
MEDICINA INTERNA
CONSULTA de 12 a 1 y de 4 a 6
Madrid, 4. B.

Sanatorio
S.ª DE LA ULMO
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES

Mensaje del presidente Roosevelt al Congreso

«El desembarco anglonorteamericano en Africa del Norte pretende aligerar la presión enemiga en el frente ruso»

«No puedo deciros cuándo ni dónde atacarán los aliados en Europa pero sí afirmar que lo harán de una manera enérgica»

«El año en curso no será fácil para nosotros en el frente interior»

Washington.— Mensaje del presidente Roosevelt al Congreso: Roosevelt empezó por pasar revista a lo ocurrido el año pasado. «1942 fué, quizá, el año más crítico para la civilización moderna. 1943 se caracterizará por conflictos violentos pero, sin embargo, constituirá una promesa de acontecimientos mejores. Los hechos ocurridos en 1942 debemos juzgarlos según la importancia que tengan».

A continuación hace un resumen de los acontecimientos bélicos ocurridos durante el año 1942. Y habla después sobre la guerra en Europa: «Nuestro primer objetivo —dijo— era aligerar la presión enemiga sobre el frente ruso, obligando a los alemanes a trasladar parte de sus fuerzas a otra parte. Tras largos meses de planeamiento y estudio, se efectuó el desembarco norteamericano en Africa del Norte, para lo cual se emplearon centenares de barcos que atravesaron el océano procedentes de los Estados Unidos y de Gran Bretaña. Esta acción, en la que sufrimos pérdidas de poca consideración, ha producido ya su efecto en la situación general de la guerra. Según dice Churchill, «ha dejado al descubierto el vientre del Eje y ha disminuido la amenaza de un ataque contra los aliados, partiendo del Africa occidental».

Como consecuencia de la ocupación aliada de Africa del Norte en la actualidad se encuentran ahora en acción poderosos contingentes del ejército y de la Marina francesa. Estas fuerzas van a luchar a nuestro lado y las acogemos como aliados».

Llegado aquí el presidente Roosevelt rinde homenaje a todos los

jefes de las naciones unidas y subraya la unanimidad que existe entre ellos. «Unidad que es eficaz para la puesta en práctica de la estrategia superior de la guerra y el establecimiento y mantenimiento de las rutas de abastecimiento».

«No puedo deciros cuándo ni dónde atacarán las naciones unidas en Europa, pero puedo afirmar que lo harán y de una manera enérgica. No puedo precisar si será en Noruega o en los Países Bajos, en Francia o en Cerdeña, en Sicilia o en los Balcanes, o si en varios de estos puntos simultáneamente, pero sí puedo deciros que sin tener en cuenta el lugar y fecha en que ataquemos al enemigo por tierra, le alcanzaremos desde el aire constante e implacablemente».

A renglón seguido, Roosevelt se refiere a las críticas que había merecido su programa de producción bélica y afirma que tales críticas sólo han servido para estimular el esfuerzo del pueblo yanqui y para reflejar el estado de impaciencia normal que aqueja a éste.

Durante 1942 —agregó— entre otras cosas, construimos 48.000 aviones militares. En Diciembre de 1942 elaboramos 5.500 aparatos, cuyo ritmo de producción aumentará rápidamente. Es preciso recordar que a medida que pasa el tiempo, el tipo medio de nuestros aviones aumenta de peso y se tardará más tiempo en construirlos. Hemos aumentado el ritmo de nuestra producción de tanques y artillería automotora, de los cuales construimos 56.000 el año pasado.

«En 1942 produjimos 670.000

ametralladoras, seis veces y media más que nuestra producción total durante los dieciocho meses que participamos en la primera guerra mundial. Produjimos 21.000 cañones antitanques, seis veces más que lo fabricado en 1941. Produjimos 10.250.000.000 cartuchos, decir, cinco veces más que en 1941 y tres veces la producción en la primera guerra mundial. Produjimos 181 millones de obuses, doce veces más que en 1941 y diez veces más que en la guerra mundial. Creo que el arsenal de las democracias ha demostrado su eficacia».

«El año en curso no será un año fácil para nosotros en el frente interior. Percibiremos, en numerosas formas, las vivas privaciones de guerra total en nuestra vida diaria. Afortunadamente hay pocos norteamericanos que pongan el patriotismo a estos inconvenientes. Una aplastante mayoría reconoce que los viveres que enviamos al extranjero son expedidos para una esencial finalidad militar y para suministrar ayuda a otras regiones. Nosotros entendemos que esta gran tarea debemos realizarla juntos».

A continuación Roosevelt aludió a los fines de la guerra y declaró: «La victoria en esta lucha, es la primera finalidad. La victoria en la paz es la finalidad próxima. Debemos pelear por la eliminación del miedo. Importa mucho hablar de la necesidad humana esencial de llegar a una seguridad, cuando se corre el peligro de una nueva guerra mundial dentro de 10, 20 o 50 años. Hablar de esto es una cuestión de simple buen sentido. Las bombas son más destructoras, más intensas, en proporción inversa al empequeñecimiento del mundo. Me horroriza pensar lo que sucedería a la Humanidad, incluidos nosotros mismos, si esta guerra concluyera con una paz indecisa y otra contienda sobreviniese. Cada norteamericano desea que este horror no lo sufra él mismo nuevamente, ni sus hijos, ni sus nietos».

Terminó el presidente diciendo «no puedo decir cómo terminará esta guerra, pero creo firmemente que 1943 hará franquear a las naciones unidas una etapa muy importante sobre las rutas que conducen a Berlín, Roma y Tokio».— Efe

Laval es el único hombre que puede devolver a Francia su puesto en Europa

Afirma un político francés

Burdeos.— Una conferencia acerca de la política del mariscal Petain ha sido pronunciada en Burdeos por Felipe Heriot, diputado y miembro del Consejo nacional.

El conferenciante, que habló en una reunión presidida por el alcalde de Burdeos y a la que asistieron más de 3.000 personas, hizo un resumen retrospectivo de los acontecimientos y declaró que «las poblaciones coloniales no han sido conquistadas, sino traicionadas».

Seguidamente puso de manifiesto la importancia del peligro bolchevique y dirigió un llamamiento a sus oyentes en favor de la política del presidente Laval «único hombre capaz de devolver a Francia su puesto en Europa».—Efe.

NOVECIENTOS PRISIONEROS FRANCESES REGRESAN A SU PATRIA

Compiègne.— Novecientos prisioneros repatriados, a título de relevo, han llegado a Compiègne, donde han sido recibidos por el subprefecto y un representante del embajador encargado de las cuestiones de prisioneros, Scapini.

En la tarde de ayer llegaron a la misma localidad 261 prisioneros de guerra franceses, liberados en las mismas condiciones.

Se espera la llegada de otros dos convoyes con nuevos repatriados, los días 8 y 9 de Enero.—Efe.

Numerosas batallas aéreas sobre el territorio de Argel

Han llegado a Africa del Norte tropas canadienses para «foguearse» en vistas a una futura ofensiva

AVIONES INGLESES DERRIBADOS

Berlín.— Cuatro aviones ingleses han sido derribados sobre el territorio argelino en el curso de cruentos combates aéreos sostenidos por los cazas alemanes durante la jornada pasada. Las reiteradas operaciones emprendidas por los aviones alemanes dieron lugar a numerosas batallas aéreas. Otro avión inglés fué derribado por un caza y al caer cerca de las líneas alemanas fué incendiado por la DCA del ejército alemán.— Efe.

SOLDADOS SENEGALESES QUE COMBATIRÁN CON LOS ALIADOS

Dakar.— Un contingente de 5.000 soldados senegaleses está ya dispuestos a unirse a las fuerzas combatientes aliadas de Africa del Norte, según ha anunciado el gobernador del A.O.F., Bessan, después de conversar con el general Giraud.— Efe.

TROPAS CANADIENSES QUE VAN A ENTRENAR EN AFRICA

Otawa.— La llegada de tropas canadienses a Africa del Norte está motivada por la necesidad de pre-

parar a dichas unidades para el importante papel que van a desempeñar en una próxima y futura ofensiva. Así lo dan a entender algunos centros militares canadienses, los cuales añaden que los soldados llegados a Africa del Norte pasarán ahora por un periodo de entrenamiento en el campo de batalla con objeto de foguearse convenientemente.— Efe.

EJECUTADO POR AYUDAR A LOS SABOTEADORES

Londres.— Radio Argel difunde hoy el siguiente comunicado: «Soldados paracaidistas, aterrizados en Saint Arnaud para realizar actos de sabotaje, han sido hechos prisioneros, gracias a los esfuerzos de la población argelina. Estos paracaidistas eran apoyados por un tunecino, que ha sido capturado y juzgado en consejo de guerra. El individuo en cuestión fué condenado a muerte y ha sido ejecutado esta mañana».— Efe.

ALTURAS RECONQUISTADAS POR LOS ALEMANES

Londres.— Las tropas alemanas han reconquistado las dos alturas situadas a unos 20 kilómetros al oeste de Mateur, en Tunes posiciones que habían sido tomadas por los aliados el martes último, según comunica el enviado especial de la Reuters cerca del Cuartel General interaliado del Africa del Norte.— Efe.

¿SE HA FUGADO LEPRUM?

Washington.— Oficialmente no se confirma una noticia difundida por Radio Brazzaville, según la cual el ex presidente de la República francesa, Albert Lebrun, había llegado a Africa del Norte. Los círculos diplomáticos creen que de ser cierto esto, el pleito de preponderancia entre los diversos grupos franceses, quedaría resuelto.—Efe.

CATROUX HA LLEGADO A LONDRES, DONDE CONFABORARÁ CON DE GAULLE

Estocolmo.— El general Catroux, adjunto de De Gaulle, y jefe de los franceses residentes en Siria, ha llegado a Inglaterra, según comunican de Londres. Se afirma que celebrará varias conferencias con De Gaulle.

Duros golpes asestados al ejército chino

Tsing-Tao.— Treinta y tres bases militares chinas han sido destruidas desde el 22 de Noviembre a final de año por las fuerzas japonesas que operan en la región de Shangtung, anuncian las autoridades militares. Las propias fuerzas japonesas han capturado en el mismo espacio de tiempo unos 8.000 prisioneros.—Efe.

CINE AVENIDA

Hoy, a las 5, 7½ y 10½ noche.

A petición del público

«ONDAS MISTERIOSAS»

Mañana: Definitivamente

AL SON DE LA MARIMBA

El seguro de enfermedad respalda la humanitaria labor de los médicos

PROMETIAMOS, en nuestro último editorial acerca de la ley que establece el seguro de enfermedad, estudiar el acierto con que éste se encaja en la vida nacional, sin perjuicio para nadie y mucho menos, naturalmente, para la corporación médica, que ha de ser, de hecho, la que tiene encomendada más bien el éxito moral de esta iniciativa humanitaria y justa.

Los médicos, que, por su actividad profesional conocen de cerca los problemas sociales y económicos de cada familia, comprenden mejor que nadie el alcance del seguro que ha de permitir a las clases productoras vivir imparadas del riesgo terrible de una enfermedad. Pero, por darse cuenta de esa necesidad, atendida ahora por el Estado, son factor esencial en el desarrollo de esta formidable palanca en orden del bienestar nacional.

Era preciso, sin embargo, que la ley que acaba de dictarse, no fuera en menoscabo de esa benemérita clase cuya labor abnegada, en favor de la humanidad, repercute decididamente en la vida de la Patria, y el Estado del Cuidado, cuyo lema de justicia ampara a todos los españoles, ha sabido no ya manejar la autoridad del facultativo, sino lo que es más importante aún, respaldar su labor con una ley de ese carácter y trascendencia.

Por ello, el Seguro de enfermedad no aparta esa alta superioridad moral del médico ni somete a servir los intereses de una entidad aseguradora que, por el contrario, resalta su dignidad profesional,

puesto que la inspección a que están sometidos es de orden puramente médico.

Al médico se le asigna, en esta ley, la vanguardia de la lucha que el Estado sostiene para la implantación de una justicia social eficiente. Porque al Estado no le impulsa ningún apetito de indole material, al poner en marcha este avance magnífico, sino que lo único que le interesa es el bienestar general, para que todos los hombres de España sirvan el destino irrevocable de la Patria. Y, siendo esto así, esa misión que hoy se le encomienda al médico no es sino continuación de la magnífica obra social que desempeña con su asiduidad característica.

Comprensión absoluta del problema que se afronta, ha de ser el complemento natural del éxito indudable que ha de acompañarla. Y en él tendrá decisiva influencia ese médico que, en contacto directo con el enfermo, dará fe, permanente, ante éste, de la preocupación estatal por sus problemas, y, a la vez, orientará al productor al español en suma, en múltiples aspectos de orden sanitario y que tanta repercusión tienen en la transformación social.

He ahí, en unos rasgos, cuánto significa la esperanza del Estado nacional-radicalista en la actividad del facultativo en lo que se refiere a la ejecución del Seguro de enfermedad. El Estado no limita, sino amplía el marco en que el médico ha de desenvolverse. Y no merma la autoridad, sino que respalda su labor humanitaria, en servicio de España y de los españoles.

Cursos del Instituto de Estudios Políticos

Madrid.— El día 8 del corriente se reanudarán los cursos de Estudios Políticos de F. E. T. y de las JONS, en sus cuatro secciones de Ciencias Políticas, Economía Política, Estudios Internacionales y Estudios de Administración Pública.

Aunque la matrícula para la obtención de diplomas, quedó cerrada en 30 de Noviembre último, sigue abierta la inscripción para las asignaturas aisladas que no hayan empezado a explicarse. En este caso, se encuentran, entre otras, las siguientes:

Historia del Pensamiento político: Doce conferencias por don Javier Conde García, miembro del Instituto de Estudios Políticos.

El Imperio español: A) Metrópoli: Ocho conferencias, por don Alfonso García Gallo, catedrático de Universidad, colaborador del Instituto de Estudios Políticos.

El Imperio español: B) Las Indias: Ocho conferencias, por don Juan Manzano, catedrático de Universidad, colaborador del Instituto de Estudios Políticos.

Derecho Internacional Público: Derecho de la Paz: Doce conferencias, por don Juan Manuel Castro Real catedrático de Universidad, colaborador del Instituto de Estudios Políticos.

Historia de la Hispanidad: Ocho conferencias, por don Ciriaco Pérez Bús-

COLISEO CASTILLA

Sigue el grandioso éxito de la magnífica producción en español

La Corona de Hierro

Autorizada para menores

CINE AVENIDA

Hoy, a las 5, 7½ y 10½ noche.

A petición del público

«ONDAS MISTERIOSAS»

Mañana: Definitivamente

AL SON DE LA MARIMBA

El Instituto Nacional de Industria y el incremento de nuestra Marina mercante

(Viene de primera página)

ciencia, las indispensables ampliaciones en las instalaciones— se han elegido tipos que respondiendo a necesidades nacionales presente o futuras, son gemelos de los que tienen actualmente en construcción los astilleros antes mencionados.

Para la firma de los contratos se reunieron en el Instituto Nacional de Industria con el presidente del organismo, señor Suances, el vicepresidente señor Herrán; los consejeros señores Granell—subsecretario de Industria; Lapuerta, subsecretario de Comercio; Vila, subdirector del Instituto Nacional de Moneda Extranjera; Fernández Avila, director del Consejo ordenador de construcciones navales militares; y Sirvenz, secretario del Consejo; el señor Ruiz Giménez, inspector general de buques y construcciones navales; no habiendo asistido el señor subsecretario de Marina mercante por encontrarse ausente; el señor Alfaro gestor de la empresa nacional de construcciones mercantes, y otro alto personal del Instituto. Ostentaba la representación de la Sociedad Española de Construcción Naval, el señor Godino; de la Unión Naval de Levante, los señores Soto y León; de la Compañía Euskalduna, los señores Bilbao y Samonte y de los Astilleros Echevarrieta y Larrigana, el señor Capell.

Al terminar el importante acto el señor Suances dirigió la palabra a los reunidos, y al felicitarlos por la importante etapa cubierta, haciendo referencia al entusiasmo y energía con que todos estaban dispuestos a cumplir las órdenes del Gobierno y el mandato de España, sin desmayar ante ningún género de dificultades, anunció que mientras se preparaba el segundo importante programa de construcciones, que definió en sus líneas generales, grandes buques mixtos, petroleros y costeros, el Instituto prestaría atención preferente a las dos actividades fundamentales que son ya objeto de toda su preocupación: suministros de materiales de todas clases y aumento de la capacidad de producción por medio de las amplias e instalaciones precisas.

Se concede la gran cruz de la Orden del Mérito Militar a varios ministros y a numerosos generales

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ejército.—Decretos por los que se concede la gran cruz de la Orden del Mérito Militar, con distintivo blanco, al general de división don Juan Vigón Suero Díaz, ministro del Aire; a don Blas Pérez González, ministro de la Gobernación; a don Demetrio Carceller Segura, ministro de Industria y Comercio; a don José Antonio Girón de Velasco, ministro de Trabajo; y a don Alfonso Peña Boeuf, ministro de Obras Públicas.

Otros por lo que se concede la gran cruz de la Orden del Mérito Militar, con distintivo blanco, al vicealmirante de la Armada, don Rafael Heras Mac-Karthy; al general de división de Ingenieros de la Armada, don José Togores Balzoia; al ministro to-

Orientación política de la juventud argentina.—La segunda parte de la entrevista con Juan Goyeneche, en el número 10 de "El Español", del 2 de Enero.

Bose habló nuevamente al pueblo hindú

Desde la Radio alemana

Berlin.—Chandra Bose, paladín de la libertad india, ha dirigido un mensaje de año nuevo, por la Radio alemana, al pueblo hindú. Manifiesta en dicho mensaje su firme creencia de que el año actual aportará a la India su libertad.

Añade que sus compatriotas no deben dejarse influir por la propaganda extranjera, aconsejándoles que eviten aquellas localidades próximas a las fábricas de armamento.—Efe.

Crónica de Vichy

El balance de un año

Por J. R. ALONSO

Vichy.—Se ha eludido en Francia, casi unánimemente, el balance del año. ¿Para qué este resumen de los hechos del año 42, que sólo contendría desdichas y dolores? El pueblo francés sabe bien que ha sido engañado, que se ha jugado con su bienestar y con su sangre, con su porvenir y con su nombre. En el día primero de este año, ante poco más de diez o doce espectadores y una guardia de ocho hombres, ha descendido desde su mástil, en la fachada principal del Hotel del Parque, residencia del jefe del Estado, la enorme bandera de Francia que da a este Hotel apariencia de navío en derrota.

Frente al Hotel, los guardias impiden el paso, y las escasas gentes que entre la nieve circulan por el parque vecino, siguen su marcha indiferentes, como si nada tuviese que ver con ellos este arriar de bandera. Vichy conservará su fisonomía en tanto que, entre los sonos de un clarín, se baje todos los días la bandera de Francia. Acaso muchas veces, desde la penumbra de su despacho, el mariscal contemple esta tierra helada por la que el pueblo circula indiferente. Acaso también, apoyando su cabeza sobre los cristales, haya pensado muchas veces en los tristes destinos de Francia.

¿Tristes destinos? Sí. Para el pensamiento de Petain, que firmó con su nombre el comunicado del final glorioso de otra guerra y vió desfilar bajo su mando las tropas de varias naciones victoriosas bajo el Arco de Triunfo de París, por donde hace poco desfilaron tropas alemanas, los destinos de su país no pueden ser vistos de otra manera. El destino le ha reservado la dudosa suerte de situar su vida entre dos guerras: de tener la infancia entre una derrota y una reconstrucción—la de 1870—y la senectud entre un desastre sin ejemplo en la Historia, desde los tiempos en que un Rey de Francia cayó en Pavia, prisionero de un soldado español de obscuro nombre.

Hoy, bajo este mismo Hotel del Parque, donde el mariscal creyó poder aislarse de la realidad del desastre, hecha siempre presente por el paso de los uniformes gris-verdosos de los soldados alemanes, cruzan soldados del III Reich y oficiales a los que no saludan los pocos soldados franceses que aún quedan en Francia. Porque aquí hay soldados. Tan pocos, que parece como si con ellos se quisiese mantener un recuerdo o alentar una viva nostalgia. La gendarmería, reforzada, lo llena todo y aquí mismo, bajo estas ventanas, un refuerzo de policías y camiones convierten los alrededores del Hotel del Parque en poco menos que un campo atrincherado. Petain está bien guardado, aunque los peligros que le hayan amenazado hayan surgido del centro mismo de esta fortaleza arquitectada.

Un año—corto plazo en la vida de un pueblo—ha visto la desaparición del Imperio, pedazo a pedazo, arrancado al poder de este Gobierno de balneario, por la sedición de De Gaulle, por la traición de Darlan, por la deslealtad de Giraud, por la desobediencia y obstinación en el error de casi todos los generales y almirantes de Francia. En un año se ha perdido el Ejército, el Poder político efectivo, la flota, y en muchos ha ta la esperanza. No sólo la esperanza en la fuerza interna, que faltaba hace mucho, si no igualmente la esperanza en los apoyos de fuera. Para el francés medio, la sedición ha perdido sus encantos, y apenas si se desea el triunfo de uno u otro bando en gue-

rra. Es una atonía general que invade a este pueblo, y así le sorprende este año que nació entre nieve. Aquí, bajo los pórticos del Hotel, hace frío. En las almas el frío es casi mayor, porque apenas si una esperanza se atreve a latir en lo más profundo de estos doloridos corazones. Hemos esperado la salida de Laval. Cae la tarde, y su coche, cubierto por la nieve y rodeado de escoltas, le conduce a Chateldon. En él está la última esperanza de un futuro mejor para Francia.

Más de tres mil millones se negociaron en la Bolsa madrileña Durante el año 1942

Es la cantidad mayor con que se ha operado hasta la fecha

Madrid.—Más de 3.362 millones de pesetas nominales en valores (exactamente 3.362.929.809 pesetas) se han negociado en la Bolsa de Madrid durante 1942 contra 1.656,3 millones en 1941.

Estas cifras son en gran parte un

índice de la mayor actividad económica del país, que de manera objetiva se refleja en el mercado bursátil.

De dicho total de 3.362,9 millones de pesetas, corresponden 2815, millones a fondos públicos, 298,4 millones a acciones, 134,7 millones a obligaciones de empresas nacionales, 6,4 millones obligaciones de sociedades extranjeras y 17,7 millones de pesetas efectivas en operaciones sobre cupones.

El año de 1935 se operó en la Bolsa madrileña por un importe de 1960,5 millones de pesetas nominales, incluido, tanto las operaciones al contado como en la de plazo. En 1941 comb constata, la contratación fué inferior, pero ya en 1942 la actividad rebasa con mucho al último año de negocio completo antes del Movimiento—año 1935—en el mercado mobiliario de la capital, y se prevé además que otro tanto ocurre en las bolsas de Barcelona y Bilbao y las transacciones realizadas por intermedio de los corredores colegiados en todas las capitales de las provincias españolas.

Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 7 de Enero de 1943 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

| Valores del Estado | |
|------------------------------|--------|
| Deuda 4 por 100 Interior | 91'50 |
| » 4 por 100 Exterior | 104'25 |
| » 4 por 100 Amortizable 1908 | 91'00 |
| » 5 por 100 1927 | 104'50 |
| » con impuestos | 104'50 |
| » 3 por 100 1928 | 104'50 |
| » 4 por 100 1928 | 104'50 |
| » 4 por 100 1935 | 104'25 |
| » sin impuestos | 104'25 |
| » 4 por 100 convertidas | 104'50 |

Oblig. Tesoros 101'50

Banco Hipotecario de España

| | |
|-------------------|--------|
| Cédulas 4 por 100 | 101'50 |
| » 4'50 por 100 | 102'75 |

Banco de Crédito Local

| | |
|--------------------------|--------|
| Cédulas 5 por 100 | 103'50 |
| interprovincial | 103'50 |
| Idem 6 por 100 | 103'25 |
| Idem id. 4 por 100 lotes | 103'25 |
| » 5 por 100 | 103'25 |

Acciones

| | |
|----------------------------------|--------|
| Banco de España | 385'00 |
| Banco de Crédito Local de España | 920'00 |
| Banco Exterior de España | 308'00 |
| Banco Hipotecario de España | 407'00 |
| Banco Español de Crédito | 285'00 |
| Banco Hispano Americano | 184'50 |
| Banco Central | 397'00 |
| Hidroeléctrica Española | 134'00 |
| Unión Eléctrica Madrileña | 215'00 |
| Salto del Duero | 153'25 |
| Telefónicas preferentes | 296'00 |
| Idem, ordinarias | 151'00 |
| CAMPASA | 268'00 |
| Compañía Arrendataria de Tabacos | 362'00 |
| Explosivos | 210'00 |
| Altos Hornos | |

El presidente chileno RÍOS satisfecho del viaje de Morales

Respecto a las gestiones realizadas por éste durante su viaje a Estados Unidos

LA NOTA OFICIAL DEL VIAJE DE MORALES :—

Santiago de Chile.—La Cancillería ha facilitado la anunciada nota oficial respecto al viaje del ministro del Interior, Morales Beltrami.

La nota, que ha sido facilitada a última hora de la noche, dice que Morales ha informado al presidente de la República de las gestiones realizadas cerca de estadistas de otras naciones y que el presidente Ríos le ha testimoniado su satisfacción por la manera como ha procedido.

Añade la nota que también el ministro de Asuntos Exteriores felicitó a Morales, "por los datos que ha aportado para enjuiciar la orientación de la política internacional chilena dentro del espíritu de solidaridad continental y de estrecha colaboración con los demás países". Termina la nota anunciando que los informes aportados por Morales serán enviados al Senado para que este adopte una decisión de acuerdo con la promesa he-

La guerra y la evolución del comercio exterior, por M. Fuentes en "El Español", gran semanario de la política y del espíritu. No deje Vd. de leer el número 10 del 2 de Enero.

"JUDIO"

Esta palabra será estampada en todos los documentos de los israelitas franceses

Vichy.—La palabra "judío" deberá ser estampada en todos los documentos de identidad y cartillas de abastecimiento de los judíos franceses, antes del 12 de Enero, en virtud de una disposición de la secretaria general de Policía. Los infractores serán sancionados severamente.

La citada secretaria recuerda, en esta ocasión, que la comisaria general de Cuestiones Indias no admite ningún caso de excepción a lo dispuesto en el referido reglamento.—Efe.

cha hace unos días por senadores de todos los partidos.

Se cree que la referida consulta será hecha el próximo martes.—Efe.

Los triunfos alemanes hablan con elocuencia

Comentarios de un periódico turco

Angora.—Después de hacer observar que hasta la fecha, los objetivos anglosajones en Africa no han sido logrados, el periódico "Ulus" declara que hasta en el frente oriental, y a pesar del optimismo que quiere dar en Londres a las informaciones, las tropas del Eje se encuentran asentadas en Stalingrado y en los principales centros del Cáucaso. Añade que el hecho de que los anglosajones den tanta importancia al frente ruso demuestra la importancia decisiva de este frente.—Efe.

Curiosidades del cuerpo humano

Nuestra piel contiene más de dos millones de poros, que son, digámoslo así los grifos de otras tantas glándulas sudoríficas.

El esqueleto humano consta de más de doscientos huesos distintos.

Por nuestro corazón pasa, cada medio minuto, una cantidad de sangre igual a toda la que contiene el cuerpo.

La capacidad completa de los pulmones es de cinco mil centímetros cuadrados.

Al respirar normalmente inhalamos y exhalamos unos trescientos centímetros cúbicos de aire.

Tenemos más de 500 músculos en el cuerpo y un número igual de nervios y vasos sanguíneos.

El corazón pesa de doscientos veinticinco a trescientos cincuenta gramos. Anualmente consumimos cerca de una tonelada de alimentos sólidos y líquidos.

Diario de Burgos

Los hielos y las nieves dificultan los movimientos de tropas en Rusia

Al Suroeste del lago Ilmen y por efecto de los golpes sufridos, se debilita el ataque soviético

ACTIVIDAD AEREA ALEMANA

Berlín.— Una formación mixta de Stukas y aviones de bombardeo en vuelo horizontal escoltados por cazas, han llevado a cabo intensos y eficaces ataques contra los puestos que sobre el hielo del lado Ladoga utilizan los soviets para ponerse en comunicación con San Petersburg.

La D. C. A. ligera soviética instalada en camiones, intentó en vano hacer frente a los aviones alemanes, los cuales pusieron fuera de combate a seis cañones soviéticos alcanzados de lleno en tanto los cazas atacaban en vuelo rasante destruyeron 87 camiones, y 37 vehículos y la mitad de las diferentes tropas puestas en acción por los bolcheviques. Otros 25 automóviles, fueron alcanzados de lleno por las bombas de los Stukas.

Berlín.— Cuarenta y cuatro aviones soviéticos han sido derribados ayer por la aviación alemana en los sectores medio y norte del frente oriental. Todos los aviones alemanes que tomaron parte en estos encuentros regresaron a sus bases.— Efe

Berlín.— En la región del Don, poderosas formaciones de la aviación alemana y cazas rumanos efectuaron, el 6 de Enero, fuertes ataques contra columnas en marcha y posiciones tenazmente defendidas por los soviets. Siete tanques pesados bolcheviques fueron destruidos.— Efe

LOS HIELOS Y LA NIEVE ENTORPECEN EL MOVIMIENTO DE TROPAS

Berlín.— Las tempestades de nieve y las heladas nocturnas han entorpecido los movimientos de tropas y de convoyes. Las conquistas estratégicas de la campaña de verano—regiones industriales, graneros importantes, comunicaciones vitales— están sólidamente defendidas por el mando alemán mediante un método elástico de defensa, apoyado en un

La estancia del delegado nacional de Prensa en Valencia

Ayer visitó monumentos y museos saliendo después para Castellón

Valencia.— El delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio, ha visitado esta mañana los monumentos artísticos e históricos de esta ciudad. En primer lugar ha estado en la Lonja y en el palacio de la Generalidad, viendo en este último el museo de Prehistoria. Después fué al Colegio Seminario del Corpus Christi, fundado por el patriarca y virrey de Valencia, beato Juan de Ribera. El rector le ha acompañado en las visitas a la iglesia, el claustro y la biblioteca, en donde se contienen 2.651 volúmenes de los siglos XVI y XVII y muchos incunables y manuscritos de extraordinario valor, admirando por último, en la sala rectoral, los cuadros de el Greco, Ribalta y Juan de Juanes. A continuación ha marchado al jardín de Monforte, recientemente declarado monumento nacional. Por la tarde, el camarada Aparicio, ha inspeccionado los servicios de la Delegación provincial de la Vicepresidencia de Educación Popular y, en la Asociación de la Prensa, recibió a los periodistas. Mañana continuará su viaje de inspección, marchando a Castellón.

¿Desea estudiar una carrera? ¿Desea prepararse a oposiciones? ¿Desea una preparación especial?

Todo ello cómoda y eficazmente en su propia casa? Escriba sin pérdida de tiempo a BARRIO-MARILENA, Antonio Acuña 3 MADRID y recibirá toda clase de detalles.

sistema de puntos de apoyo escalonados.

Las grandes pérdidas del enemigo al Sureste del lago Ilmen han ocasionado un debilitamiento notable de la actividad ofensiva.—Efe

Reglamento de las CORTES DE ESPAÑA

(Viene de primera página)

crito de enmienda, facultad que podrá ser delegada en cualquier de los firmantes. El uso de la palabra no podrá exceder de treinta minutos para las enmiendas de totalidad y de diez para las de articulado. Terminada la defensa de las enmiendas se pondrá fin a las deliberaciones y la Comisión permanente, podrá devolver al de la Comisión el dictamen de la misma, con las enmiendas y votos particulares, para ampliación, aclaración o mejor estudio de sus extremos. Cuando el acuerdo de la Comisión modifique sustancialmente el proyecto de ley quedará convertido en proposición de la ley y seguirá los trámites señalados para las mismas.

Las disposiciones que, sin estar comprendidas en el artículo décimo de la ley de 17 de Julio de 1942, deban revestir forma de ley a tenor de lo dispuesto en el artículo doce de la misma, serán enviados por el presidente de las Cortes a la Comisión correspondiente con el proyecto de ley del Gobierno, y la Comisión emitirá dictamen en la forma prevenida en el presente reglamento, dictamen que podrá ser sometido a la ratificación de la Permanente, la cual podrá introducir las modificaciones que estime procedentes antes de ser remitido al Gobierno por el presidente de las Cortes.

Las materias que no hayan de ser objeto de ley podrán ser enviadas a Comisiones para dictamen, del cual se dará cuenta en sesión del pleno de las Cortes.

En el artículo cuadragésimooctavo dice "que el Gobierno podrá retirar los proyectos de ley, cualquiera que sea el estado de tramitación en que se hallen, hasta el momento de la aprobación definitiva del dictamen por el pleno de las Cortes".

El título séptimo se refiere a la "tramitación de las proposiciones de ley", las cuales se formularán como los proyectos del Gobierno y no serán admitidas sino fueren firmadas por un número de procuradores no inferior a cincuenta; las tomadas en consideración serán elevadas al Gobierno. Una vez pasadas las proposiciones a la

Pedro Salvador continúa en "El Español" sus artículos sobre la política colonial de España. Lea Vd. "El Español".

Dos barcos italianos con repatriados de Abisinia

Llegaron ayer a Gibraltar

Algeciras.— A las 17,30 de esta tarde, llegaron a Gibraltar los trasatlánticos italianos "Duilio" y "Giulio Cesare", con repatriados italianos de Abisinia. Una vez despatchados de revisión por el control, continuaron los barcos el viaje a Italia. En Gibraltar desembarcaron el personal de control británico que tomaron en dicho puerto en su viaje de ida. Conducen unos 4.000 evacuados, en su mayoría mujeres y niños. Mañana zarparán a mediodía con rumbo a Génova.

Detención de una banda de ladrones de coches en Barcelona

Introducían grandes modificaciones en ellos y se proveían de documentos por medios ilícitos

Barcelona.— Hoy han sido conducidos al juzgado de guardia, los componentes de una banda de ladrones que sustrajeran coches desde hace algún tiempo en las calles de Barcelona.

Estos sujetos, para llevar a cabo sus fechorías, aprovechaban el momento en que los dueños de vehículo dejaban sus coches a la puerta de establecimientos. Inmediatamente los ponían en marcha y los conducían a una barraca situada en la calle de Pallars, la cual estaba perfectamente disimulada en unos huertos. Unos coches eran desguazados allí, y otros conducidos a garajes de industriales indeseables, donde les cambiaban el número del motor y el chasis asignándoles una documentación adquirida por medios ilícitos o a personas desaprensivas que perdieron sus automóviles durante la guerra de liberación y que se desprendían de sus documentos a sabiendas del fin a que iban a ser destinados. De esta manera conseguían documentar legalmente los coches robados.

El pleno quedará constituido cualquiera que sea el número de procuradores asistentes. Reunido el pleno, un secretario dará lectura a las comunicaciones del Gobierno y a los dictámenes de las Comisiones; la Comisión correspondiente informará sobre el dictamen y terminada esta exposición de cada ponencia, las propuestas de la Comisión a que se refiere el artículo décimo se someterán a la aprobación del pleno. En los casos en que sea necesaria la votación, ésta podrá ser ordinaria o nominal. En la primera quedarán sentados los que aprueben y se levantarán los que no aprueben; en la segunda, los procuradores dirán sus nombres por el orden en que se hallen sentados y añadirán "sí" o "no".

El artículo quincuagesimoséptimo dice: "Las sesiones plenarias no serán públicas, a no ser que lo disponga el presidente de las Cortes, de acuerdo con el Gobierno".

El artículo sexagesimo, último de la presente ley, dice: "En el Boletín Oficial de las Cortes, se consignará un resumen de las intervenciones de los ponentes y de los ministros, así como de los acuerdos recaídos".

La ley consta también de dos disposiciones adicionales.

La primera dice que el presidente de las Cortes, de acuerdo con el Gobierno, confeccionará el presupuesto de las mismas, y la segunda que el personal de las Cortes será el que integraba las plantillas de los extinguidos legisladores.— Cifra

Crónica de Berlín

Un interesante documento sobre los orígenes de la guerra

Por Modesto SUAREZ

Berlín.— Todavía no ha repercutido en Berlín —al menos en el Berlín oficial— el acontecimiento político del día. Pero la Wilhelmstrasse se prepara a desentrañarlo y afila ya el escabelo para la intervención.

Ayer ha vuelto a abrir sus puertas el Congreso de los Estados Unidos y el presidente norteamericano está rindiéndole a estas horas cuentas a una Cámara en la que figura la más exigua mayoría democrática que se ha sentado en sus escaños, desde que Roosevelt ocupa la más elevada magistratura del país.

Pecaría, sin duda, de optimista quien juzgara airoso la posición del Jefe del Estado ante un pueblo que sufre desde hace más de un año las consecuencias de una guerra sin gloria y sin victoria. Y el Gobierno alemán se halla en su perfecto derecho de adversario al procurar poner de manifiesto la difícil postura que tiene, moviendo oportunamente todos los peones para el jaque mate a ese

documento que sustrajeran coches desde hace algún tiempo en las calles de Barcelona.

Los sujetos, para llevar a cabo sus fechorías, aprovechaban el momento en que los dueños de vehículo dejaban sus coches a la puerta de establecimientos. Inmediatamente los ponían en marcha y los conducían a una barraca situada en la calle de Pallars, la cual estaba perfectamente disimulada en unos huertos. Unos coches eran desguazados allí, y otros conducidos a garajes de industriales indeseables, donde les cambiaban el número del motor y el chasis asignándoles una documentación adquirida por medios ilícitos o a personas desaprensivas que perdieron sus automóviles durante la guerra de liberación y que se desprendían de sus documentos a sabiendas del fin a que iban a ser destinados. De esta manera conseguían documentar legalmente los coches robados.

El pleno quedará constituido cualquiera que sea el número de procuradores asistentes. Reunido el pleno, un secretario dará lectura a las comunicaciones del Gobierno y a los dictámenes de las Comisiones; la Comisión correspondiente informará sobre el dictamen y terminada esta exposición de cada ponencia, las propuestas de la Comisión a que se refiere el artículo décimo se someterán a la aprobación del pleno. En los casos en que sea necesaria la votación, ésta podrá ser ordinaria o nominal. En la primera quedarán sentados los que aprueben y se levantarán los que no aprueben; en la segunda, los procuradores dirán sus nombres por el orden en que se hallen sentados y añadirán "sí" o "no".

El artículo quincuagesimoséptimo dice: "Las sesiones plenarias no serán públicas, a no ser que lo disponga el presidente de las Cortes, de acuerdo con el Gobierno".

El artículo sexagesimo, último de la presente ley, dice: "En el Boletín Oficial de las Cortes, se consignará un resumen de las intervenciones de los ponentes y de los ministros, así como de los acuerdos recaídos".

La ley consta también de dos disposiciones adicionales.

La primera dice que el presidente de las Cortes, de acuerdo con el Gobierno, confeccionará el presupuesto de las mismas, y la segunda que el personal de las Cortes será el que integraba las plantillas de los extinguidos legisladores.— Cifra

Crónica de Berlín

Un interesante documento sobre los orígenes de la guerra

Por Modesto SUAREZ

Berlín.— Todavía no ha repercutido en Berlín —al menos en el Berlín oficial— el acontecimiento político del día. Pero la Wilhelmstrasse se prepara a desentrañarlo y afila ya el escabelo para la intervención.

Ayer ha vuelto a abrir sus puertas el Congreso de los Estados Unidos y el presidente norteamericano está rindiéndole a estas horas cuentas a una Cámara en la que figura la más exigua mayoría democrática que se ha sentado en sus escaños, desde que Roosevelt ocupa la más elevada magistratura del país.

Pecaría, sin duda, de optimista quien juzgara airoso la posición del Jefe del Estado ante un pueblo que sufre desde hace más de un año las consecuencias de una guerra sin gloria y sin victoria. Y el Gobierno alemán se halla en su perfecto derecho de adversario al procurar poner de manifiesto la difícil postura que tiene, moviendo oportunamente todos los peones para el jaque mate a ese

Debe aumentarse el consumo de la naranja

De sobra es conocido el volumen de nuestra producción naranjera y su importancia en la economía nacional. La naranja, se produce en el Levante español con una superabundancia que constituye la base de sustentación de millares de familias, y, a la vez, ha sido siempre un capítulo importantísimo en nuestra balanza comercial.

En el quinquenio anterior a nuestra guerra la naranja se exportó por un valor de 151 millones de pesetas oro, cifra que excede de la quinta parte del importe del comercio total de exportación. Mas, de una parte la dominación roja y de otra las circunstancias internacionales del momento, la primera con las destrucciones llevadas a cabo en la zona naranjera y la guerra con la dificultad para la navegación, han creado a aquellas familias productoras una situación difícil.

La cosecha descendió durante la Cruzada considerablemente con lo que las naranjas compactadoras lograron cierta ventaja en los mercados extranjeros, pero la situación presente ha creado una dificultad notoria, es decir una situación de crisis, que imposibilita la exportación, con la secuela inevitable de paralización de una de nuestras más importantes fuentes de riqueza nacional.

Hoy se ofrece, por tales circunstancias, a los españoles una magnífica posibilidad de consumir ese exquisito producto de nuestra tierra, aprovechando los poderosos valores que en el aspecto alimenticio y vitamínico, encierra la naranja.

Hemos de procurar todos cumplir con esa exigencia de solidaridad nacional, aumentando el consumo de naranja, que repercutirá en propio beneficio de nuestra salud y, además, en la realización de una tarea liberadora de la inquietud de tantos seres como se hallan interesados en la resolución de ese problema que hoy agobia a los productores levantinos.

Cifra

Actividad de reconocimiento en el frente de la Sirte

La aviación del Eje atacó el puerto y los objetivos militares de Bona

Roma.—Comunicado de guerra italiano:

"Actividad de reconocimiento más acentuada en la región de Sirte.

En el Sahara líbico continúa la presión de fuerzas preponderantes contra nuestras guarniciones.

En Túnez, los contraataques enemigos,

se efectuaron con apoyo de importantes destacamentos de infantería. En todas partes, el enemigo ha rechazado hasta sus posiciones de partida.

Escuadrillas de nuestra aviación bombardearon las bases portuarias angloamericanas del África del Norte francesa y especialmente las instalaciones de Bona, ocasionando grandes incendios en los edificios.—Efe

PARTE INGLES

El Cairo.—Comunicado conjunto del cuartel general británico del Oriente Medio:

"Nada que señalar en el sector de nuestras fuerzas de tierra, durante la jornada última, a excepción de la actividad de patrullas.—Efe

La Conferencia Panamericana aplazada "sine die"

Buenos Aires.—La Conferencia panamericana que debía celebrarse pluriemisivamente en Diciembre de 1943 ha sido aplazada "sine die" propuesta de Colombia.

La decisión ha sido adoptada por el comité permanente de Washington en vista de la situación mundial.

meditados planes políticos del gobierno norteamericano.

El que sepa leer —falta resumir el portavoz oficial— verá en el programa secreto, que desde hoy se incorpora al archivo de los orígenes de la guerra, un supremo esfuerzo para apartar a Francia del ámbito de negociaciones pacíficas que la preoconizaba para aliviar las insostenibles consecuencias de la guerra.